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Все постсоветские десятилетия, а 
в последние годы особенно, жизнь и 
взросление, становление личности под-
ростков проходят в сложных условиях. 
Необустроенность и неудовлетворён-
ность жизнью родителей ребёнка, по-
стоянная погоня взрослых за заработком 
и недостаток внимания своему чаду, 
всеобщая нервозность, неуверенность 
в своём достойном будущем, неспра-
ведливость, нарастание жестокости и 
равнодушия в обществе, отсутствие у 
детей возможностей и неумение развить 
и применить свои способности на благо 
себя и общества – всё это, увы, доста-
лось нынешним поколениям молодых, 
всё это калечит их души. И этим часто 
пользуются недобрососвестные взрос-
лые, манипулируя неопытными под-
ростками и толкая их на преступления, 
давая пищу для размышления другим 
неокрепшим умам – мол, раз так можно, 
то чем я хуже? 

Нина Александровна рассказала, что 
сейчас Госдума рассматривает ряд ини-
циатив возглавляемого ею комитета, ко-
торые призваны защитить молодёжь от 
пагубного влияния и сократить жёсткий 
контент в информационном простран-
стве. Так, в первом чтении принят пакет 
законопроектов о противодействии 
т.н. треш-стримам (вид прямого эфи-
ра, ведущий которого совершает над 
собой или гостями опасные для здо-
ровья, унизительные и тому подобные 
действия, обычно с целью получения 
денежного вознаграждения со стороны 
зрителей). 

– Необходимость бороться с деструк-
тивным контентом уже давно назрела, 
– считает Нина Александровна. – Треш-
стримы – это субкультура подростковых 
и молодёжных групп. Но нужно пони-
мать, что это ещё и целенаправленная 
политика. Война идёт не только в зоне 
спецоперации, она идёт и в информа-
ционном пространстве и направлена 
на изменение сознания в нашем обще-
стве. Это война, которая направлена 
на изменение сознания наших детей и 
молодёжи, которым скоро вступать в 
самостоятельную жизнь, а значит, мы 

должны сделать всё, чтобы уже сейчас 
поддержать их и защитить.

– Все эти несвойственные культуре 
нашего советского и русского человека 
качества – желание неправедной на-
живы, транслирование и вовлечение 
в жестокость – это не про нас, – под-
чёркивает депутат-коммунист. – У нас 
никогда не было, например, фильмов 
ужасов, они пришли к нам с Запада. Не 
было школьных расстрелов, скверной 
традиции школьной травли, которая 
раньше пресекалась самим детским 
коллективом, сосуществовавшим в 
тесной связке со взрослыми. Теперь 
нашу жизнь захлестнули либеральные 
ценности, а вместе с ними жестокость, 
равнодушие и несправедливость. Всё 
это влияет на неокрепшие умы под-
растающего поколения. Поэтому мы 
обязаны вести борьбу. Борьбу не «с», а 
борьбу «за» – за наших детей.

И бороться надо решительно. Главное, 
чтобы не было полумер и имитации, 
которых сейчас полно. В настоящее 
время уже приняты в первом чтении 
два законопроекта: поправки в Кодекс 
об административных правонарушени-
ях и в Уголовный кодекс относительно 
жестокого контента. 

Но, конечно, находятся те, кто отри-
цательно относится к принятым огра-
ничениям, это прежде всего блогеры 
и тележурналисты – мол, как они будут 
показывать такой контент, если он по-
падает под запрет? А зачем в принципе 
демонстрировать треш-контент? Мало 
того, что он получает распространение 
благодаря соцсетям, так ещё и теле-
видение показывает отрывки из транс-
ляций, приглашает участников этих 
стримов к себе на программы, делает из 
них знаменитостей и образец для под-
ражания. Помнится, раньше, в советское 
время, у страны были другие герои – на-
стоящие, в том числе и у молодых. 

А сейчас повсеместно культ алчности, 
многие хотят прославиться, пусть даже 
негативными поступками. Это совре-
менное желание обогатиться приводит к 
тому, что неустоявшаяся детская психика 
толкает молодых людей на что угодно.

Теперь любителям жестокости грозит 
штраф до 700 тысяч рублей, а дальше 
уже уголовная ответственность, после 
двух административных. 

– Взрослые же, которые толкают на 
такое преступление подростков, за-
служивают самого жёсткого наказания, 
вплоть до пожизненного уголовного. Я 
считаю, что здесь нужны самые жёсткие 
меры, прямо как для педофилов. Если 
подросток делает многое неосознанно, 
будучи увлечённым, то взрослый делает 
такую подлость осознанно, – отмечает 
Н.А. Останина.

– Мне бы очень хотелось, чтобы за-
кон, который правительство в декабре 
внесло в Госдуму – об усилении ответ-
ственности для взрослых за вовлечение 
несовершеннолетних в преступления, 
сопровождался ещё одним норматив-
ным документом – о профилактике. 
Закон должен предупредить, пред-
восхитить желание наших подростков 
вписаться в создаваемые взрослыми 
группировки.

Проблема ещё и в том, что сегодня 
молодёжи некуда пойти, создаваемые 
официальные общественные движения 
или организации носят зачастую показ-
ной характер, кружки и секции не всем 
по карману. А трудных ребят сегодня 
достаточно, их куда девать? С ними 
нужно работать. У кого что-то в семье 
не задалось, что-то не получилось со 
сверстниками и в учёбе, но им хочется 
показать себя. А как это сделать пра-
вильно, подсказать зачастую некому.

К таким детям просто нужно найти под-
ход, а для этого надо их организовать. 
В данном случае государство должно 
нести ответственность за таких ребят. И 
ведь у нас есть огромнейший советский 
опыт такой работы, которым просто пре-
ступно не пользоваться. Ещё 30 лет на-
зад классный руководитель знал о жизни 
ребенка всё, а теперь ситуация обстоит 
совсем иначе. Раньше учитель жил жиз-
нью ребёнка, а теперь лишь оказывает 
услуги. Я не хочу винить во всём только 
педагогическое сообщество, потому что 
у нас вся система сломана. Я убеждена 
– нельзя было уничтожать советскую 

систему образования и воспитания, это 
теперь нам дорого аукается. 

Вот эта распропагандированная ато-
мизация, когда каждый должен достичь 
успеха, каждый – личность, которая 
должна идти вперёд, невзирая на окру-
жающих, это неправильно, так нельзя. 
Только в коллективе можно воспитать 
ребёнка, Человека с большой буквы, 
настоящего гражданина и патриота 
своей страны. Только это воспитание 
должно быть настоящим, искренним, 
на личных примерах. Сейчас, допустим, 
создали «Движение Первых», но это ещё 
не решение проблемы, – объяснила 
депутат.

Другим важным направлением в сво-
ей деятельности Нина Александровна 
считает работу над законопроектом о 
мерах государственной и социальной 
поддержки студенческих и многодетных 
семей. 

– Сейчас нужно срочно принять те 
меры, которые защищали бы нашу 
молодую семью, многодетную семью. 
Потому что надо сохранить тех детей, 
которые уже родились, а для того, чтобы 
побудить нашу молодёжь рожать новых 
детей, надо им обеспечивать элемен-
тарные базовые потребности в виде 
бесплатного социального жилья.

Если это студенческая семья, то 
нужна бесплатная комната в обще-
житии, обязательно рабочее место 
по окончании учебного заведения с 
достойной зарплатой, стипендия не 
должна быть ниже двух прожиточных 
минимумов в том регионе, где семья 
проживает. Обязательно, если в такой 
семье родился ребёнок, перевести 
родителей с платного обучения на 
бюджетное, нужны социальные няни в 
семейном общежитии, чтобы ребята не 
прерывали учёбу.

То есть я за то, чтобы государство обе-
спечивало базовые потребности сегод-
няшней молодёжи, в частности, молодых 
семей. Только таким путём можно идти, 
чтобы способствовать росту рождае-
мости, а потом уже что-то требовать от 
молодых для повышения демографии, 
– заключила Н.А. Останина.

– В целом текущий год – Год семьи – 
он решающий. Нужно постараться вос-
полнить все законодательные пробелы. 
В июне планируем провести большие 
парламентские слушания с приглаше-
нием и многодетных семей, и обще-
ственных организаций, и руководителей 
регионов. Обменяемся опытом, и тогда 
уже будет ясно, какие меры можно ре-
комендовать на федеральный уровень, 
чтобы успеть внести их обеспечение в 
бюджет на 2025 год. Законодательной 
работы у нас много, – подытожила де-
путат.

Записала 

Е. КозодаЕва

МЫ ОБЯЗАНЫ ЗАЩИТИТЬ МОЛОДЁЖЬ
В понедельник, 5 февраля, Тамбовскую область с рабочим визитом 

как председатель Комитета по защите семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства Государственной Думы посетила член ЦК 
КПРФ Н.А. Останина. Вечером Нина Александровна встретилась с  
активом Тамбовского областного отделения КПРФ, где обсудили 
ход текущей выборной кампании и участие в ней партии и её 
кандидата на должность президента страны Н.М. Харитонова. 
Также Нина Александровна рассказала о текущей политической 
ситуации в стране, о последних законопроектах, принятых и 
рассматриваемых в Госдуме относительно проблем, касающихся 
российской молодёжи. На этом сделала акцент депутат Останина 
в своём выступлении перед собравшимися на встречу и в беседе 
с коллективом редакции «Наш голос».
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27 января состоялся расширенный 
Пленум Мичуринского районного от-
деления КПРФ.

На пленуме были рассмотрены во-
просы общероссийского партийного 
собрания по выборам Президента РФ 
и задачах Мичуринского отделения 
КПРФ по организации и поддержке 
нашего кандидата, Н.М. Харитонова, 
на эту должность. С докладом по этому 
вопросу выступил первый секретарь 
Ю.П. волков.

Все коммунисты Мичуринского отде-
ления КПРФ поддержали выдвижение 
на должность Президента РФ Н.М. Ха-
ритонова и приняли соответствующее 
постановление.

На пленуме также был рассмотрен 
вопрос «О влиянии роли В.И. Ленина 
на судьбу России». С докладом вы-
ступил ветеран партии Б.П. Мана-
енков.

В прениях выступили И.М. Кудряв-
цев, Л.П. Семенцов, М.в. Кусов, 
Н.Е. Бородихина, в.Н. власов. 
Бурную реакцию членов КПРФ вы-
звала передача на «Первом канале», 
посвящённая 100-летию со дня смер-
ти Владимира Ильича Ленина, с уча-
стием одного из активных деятелей 
«Единой России», депутата Госдумы 
В.А. Никонова в «поединке» с лиде-
ром КПРФ Г.А. Зюгановым. Комму-
нисты выразили большее уважение 
Г.А. Зюганову за его достойные от-
веты оппоненту в этой телевизионной 
передаче.

Пресс-группа 

Мичуринского РК КПРФ

***
28 января состоялось открытое 

партийное собрание коммунистов г. 
Мичуринска и сторонников КПРФ.

Первый вопрос повестки дня: 100-
летие смерти В.И. Ленина. Докладчик 
д.в. Батусов рассказал о клятве 
И.В. Сталина продолжить дело вождя 
и о том, как тот воплощал в жизнь 
идеи Ленина.  в.в. Праздников 
проинформировал, как власть ведёт 
антиленинскую пропаганду на теле-
видении и как к этому относиться с 
позиций марксизма-ленинизма.

Вторым вопросом коммунисты об-
судили выборы президента страны 
в марте т.г. и подготовку партии к 
трёхдневному голосованию. Кро-
ме того, собравшиеся прослушали 
выступления Г.А. Зюганова и Н.М. 
Харитонова на всероссийской видео-
конференции.

На пленуме выступили в.М. во-
ротников, в.П. Степанов, Т.М. 
Перевезенцева. 

Секретарь горкома К.в. Леонова 
выступила с вопросом о взносах и 
подписке на партийную печать.

Пресс-группа 

Мичуринского ГК КПРФ

партийная жизнь

Ассортимент и номенклатура груза как всегда разнообразны. В нём тушёнка, ма-
каронные изделия, мёд, большая партия (300 пар) шерстяных носков, шерстяные 
одеяла, обогреватель, медицинские принадлежности, маскировочные сети, постель-
ное и нательное бельё.

Данная помощь коммунистов приурочена к 106-й годовщине со дня образования 
РККА – армии, овеянной легендарной историей побед над агрессорами всех мастей. 
КПРФ всегда с особой теплотой относилась к защитникам Родины. Она всегда боро-
лась против разрушительных реформ, потрясших Вооружённые силы России. КПРФ 
– воюющая партия. Сегодня более тысячи коммунистов и комсомольцев сражаются 
на фронтах СВО. 

Коммунисты Тамбовщины выражают надежду, что собранный ими груз хоть как-то 
скрасит суровый быт военнослужащих и поможет им в битве с неонацистами.

Пресс-служба Тамбовского оК КПРФ

График встреч и посещений члена ЦК 
КПРФ поражает своей насыщенностью. 
Это стиль работы депутата Госдумы от 
КПРФ, выработанный годами. Вот и в этот 
раз работа началась с рабочих совещаний 
в правительстве Тамбовской области, с 
встреч с депутатами областной Думы. Де-
легация Госдумы посетила перинатальный 
центр, встретилась с представителями 
студенческого сообщества и ознакоми-
лась с работой центра социальной под-
держки граждан.

В период проведения СВО Нина Алек-
сандровна встретилась с членами семей 
участников СВО и ознакомилась с работой 
филиала государственного фонда «За-
щитники Отечества».

В эти два дня Н.А. Останина посетила 
также ряд трудовых коллективов и дала 
интервью телеканалу «ВГТРК-Тамбов».

Для актива Тамбовского областного 
отделения КПРФ встреча с Ниной Алек-
сандровной стала важным событием, где 
состоялся откровенный диалог о самом 
насущном в партийной работе.

Главная задача для коммунистов на бли-
жайший период – донести до избирателей 
программу КПРФ по развитию страны, тем 
более что у других политических сил такой 
программы не просматривается.

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ

Чрезвычайно насыщенный график работы
5-6 февраля в Тамбовской области работала председатель Комитета 

Госдумы по защите семьи, вопросам отцовства, материнства и детства, 
председатель ВЖС «Надежда России» Нина Александровна Останина.

К Дню Советской Армии!
5 февраля Тамбовский обком КПРФ, аккумулировав всю помощь, 

поступившую от коммунистов и сторонников партии, направил в 
г. Воронеж очередную партию гуманитарного груза для наших 
бойцов, воюющих с неофашистами и наёмниками на Украине, и 
для мирных жителей Донбасса. Тамбовский груз войдёт в состав 
гуманитарного конвоя, направляющегося в Луганскую народную 

республику.
В тот же день 121-й гуманитарный конвой вышел из Москвы и 

взял курс на Воронеж, а оттуда в сражающиеся республики.

Приложить максимум усилий для 
реализации Программы Победы 

3 февраля состоялся пленум Октябрьского райкома КПРФ 
г. Тамбова под председательством первого секретаря в.М. 
Наседкиной, которая довела до коммунистов информацию 
о задачах партийного отделения по исполнению решений 
прошедшего пленума ЦК и ОК КПРФ, а также о работе в 
ходе избирательной кампании по поддержке кандидата на 
эту должность Н.М. Харитонова.

Дополнил выступление секретарь Тамбовского ОК 
КПРФ а.Р. александров, остановившийся на социально-
экономической ситуации в Тамбовской области и в Тамбо-
ве, в частности. Коммунисты районного отделения были 
единодушны в непринятии нового витка приватизации 
муниципальных предприятий в областном центре и среди 
прочего выразили категорическое несогласие с повыше-
нием заработной платы первых лиц региона, о чём писала 
партийная пресса.

В обсуждении вопросов пленума приняли участие в.П. 
осипов, а.в. Ткаченко, д.С. Кребс и другие товарищи. 
В условиях избирательной кампании коммунисты акценти-
ровали внимание на необходимости листовочной работы 
с целью обозначения местной проблематики, а также 
популяризации Программы Победы, с которой идёт наш 
кандидат. 

Партийный актив также обсудил вопросы уплаты членских 
взносов за январь и поддержки партийных СМИ. Так, в 
бухгалтерию обкома поступило от Октябрьского РО 18740 
рублей членских взносов, на газету «Наш голос» – 7700 
рублей и на газету «Правда» – 1900 рублей.

По всем обсуждавшимся вопросам были приняты по-
становления.

Пресс-служба Тамбовского оК КПРФ

Открытое партийное собрание
На состоявшемся 3 февраля партсобрании, в котором при-

няли участие не только члены КПРФ, но и её сторонники, были 
обсуждены вопросы текущей партийной работы, а также итоги 
Всероссийского партийного собрания. 

С докладом по вопросам повестки дня выступил первый 
секретарь Моршанского горкома партии Ю.М. Попов. Особо 
в докладе был отмечен широкий круг вопросов, связанный с 
предстоящими выборами. Бюро горкома озвучило список на-
блюдателей на все городские УИК на первый день голосования. 
Секретарям первичных отделений была поставлена задача 
подбора наблюдателей на все дни голосования. 

На собрании был единогласно утверждён план работы на 
первое полугодие и обсуждены итоги подписки и сдачи член-
ских взносов за первый месяц текущего года.

Коммунисты и сторонники партии обсудили передачу В.А. 
Никонова о В.И. Ленине «Человек, который изменил всё» (вы-
шла в связи с памятной датой – 100 лет со дня смерти Ленина 
– в двух частях – 21 и 28 января 2024 г.), в которой принял 
участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. Коммунисты и 
сторонники утвердились во мнении, что исторические лидеры 
Коммунистической партии до сих пор являются наиболее по-
пулярными политическими деятелями и не просто интересны 
широкой публике, а настолько актуальны  и значимы, что даже 
федеральные каналы буржуазного государства не могут игнори-
ровать данный факт. Однако, учитывая огромный вклад Ленина 
в сохранение нашей страны и зная её историю, нельзя согла-
ситься с тем, как односторонне, тенденциозно и негативно рас-
смотрел его личность ведущий программы, член партии «Единая 
Россия», к слову, внук В.М. Молотова – ближайшего соратника 
Владимира Ильича, г-н Никонов. Но благодаря грамотным и 
глубоким возражениям Геннадия Андреевича ведущему лич-
ность Ленина – вождя мирового пролетариата – всё же была 
рассмотрена более полно и исторически объективно. 

Пресс-группа Моршанского ГК КПРФ
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При обсуждении важной темы руко-
водитель фракции КПРФ а.Р. алек-
сандров обратил внимание на три 
существенных момента. 

В первую очередь депутат напомнил, 
что при первоначальном обсуждении 
вопроса о судьбе Центрального рынка 
было предложено рассмотреть все 
возможные варианты развития данного 
предприятия, и эту идею тогда под-
держал глава городской администра-
ции Максим Косенков. Но получается, 
что, как только завершился процесс 
реорганизации предприятия из муни-
ципального унитарного в ООО, сразу же 
был поднят вопрос о его 100% привати-
зации. Причём предложил это сделать 
сам же Косенков. 

Вторым пунктом А. Александров 
попросил пояснить, почему не рас-
сматривается вопрос о частичной 
приватизации, например, доли в 49%, 
что позволило бы не только привлечь 
инвестора, но и сохранить городу 
контроль над предприятием, а также 
возможность получать свою долю 
прибыли. 

«В-третьих, меня терзают сомнения 
по следующему поводу: во второй 
половине прошлого года без участия 
депутатов Тамбовской городской Думы, 
но с подачи первых лиц области на-
чала активно муссироваться тема при-
влечения инвесторов из белгородской 
области. Потом, как по волшебству, ди-
ректором МУП «Тамбовский централь-
ный рынок» был назначен выходец из 
Белгорода, который ранее руководил 
аналогичным предприятием у себя в 
городе. И тут же нам предлагают про-
дать наш рынок. Нет ли здесь каких-то 
подводных течений? Может быть, наше 
городское предприятие просто про-
дают в угоду конкретным лицам, и для 
этого там специально и был поставлен 
свой человек?» – попросил задуматься 
собравшихся депутат Александров.

Вместо ответов по существу предста-
вители городской администрации отде-
лались общими фразами. Мол, смысл 
оставлять контроль за предприятиями 
со стороны муниципалитета имеется 
только при наличии его общественной 
значимости, а здесь они таковой не 

видят. Кроме того, закон не запреща-
ет участвовать в торгах гражданам из 
других регионов. Но надо сказать, что 
подобные «доводы» властей прозвучали 
не только неубедительно, но и в целом 
у коммунистов сложилось стойкое впе-
чатление, что поют отвечающие отнюдь 
не со своего голоса.

Кроме того, сложно, конечно, не 
заметить общественной значимости 
такого социального предприятия, как 
Центральный рынок. Но такому пово-
роту событий мы не удивляемся ни-
сколько, ещё и не такое слышали. Один 
бюджет «социальной направленности» 
чего стоит, да и прочих заявлений не 
счесть. 

Нельзя в очередной раз не упомянуть 
и о таком примечательном факте, как 
цена на приватизируемый объект, – «не 
ниже номинальной стоимости», опреде-
лённая… в 12,74 млн. рублей! Можно 
ли поверить, что рынок, через который 
ежедневно проходят миллионы рублей 
– наличные и через счета, может стоить  
чуть более 12 миллионов рублей?! Всё 
это само по себе заставляет задуматься 
над тем, кто и для кого готовит при-
ватизацию данного предприятия, все 
годы своего постсоветского существо-
вания остававшегося муниципальной 
собственностью и повидавшего в этом 
статусе множество градоначальников и 
не одного губернатора – А.И. Рябова, 

В угаре распродажи
Депутаты гордумы приговорили Центральный рынок к приватизации, добрались до аптеки №3 и «Гортранса»

На очередном заседании Тамбовской городской Думы 31 января 
рассматривался вопрос о включении в прогнозный план привати-
зации 100% доли ООО «Тамбовский центральный рынок». Боль-
шинством голосов решение было принято. Против проголосовали 

три депутата, включая двух членов фракции КПРФ.

Зачем это делается? Прежде, чем ответить, вспомним два факта.
Первый: согласно новому федеральному государственному образовательному 

стандарту учащиеся должны осваивать значительную часть учебного материала 
самостоятельно, а роль учителя должна состоять в том, чтобы обеспечивать и кон-
тролировать этот процесс.

второй: планируется постепенно заменять («дополнять») учителей «тьюторами» 
(наставниками), для которых даже не обязательно высшее педагогическое образова-
ние – достаточно педучилища («колледжа»). Очевидно, именно тьюторы в дальнейшем 
будут «обеспечивать и контролировать» процесс самообразования.

В чём разница между учителем и тьютором?
Учитель русского, например, прежде чем отправиться в школу объяснять правила 

правописания, изучал в институте старославянский язык и историческую грамматику 
(и многое другое). 

Но либерал-реформаторы задаются вопросом: «Зачем? Учитель же не будет пре-
подавать этого в школе? Зачем государство тратит на него пять лет и кучу денег? 
Неэффективно! Оптимизировать надо!..»

А затем надо учить учителя и ему учиться, чтобы тот умел ответить на любой во-
прос ученика. Например: 

– Мария Ивановна, а правда, что в слове «вынул» нет корня? В интернете напи-
сано, что нет!

– Неправда, Маша. Давай вместе подумаем, как правильно.
То же самое с математикой, географией, физикой, химией... Учитель может рас-

сказать больше, чем есть в учебнике. Может по настроению отвлечься от «плана 
урока» и рассказать что-нибудь интересное – увлечь, зажечь, озадачить, ошеломить... 
Да просто поговорить по душам. Он же человек. И ученики – люди. И это всегда, 
издревле подразумевалось в отношениях «учитель – ученик».

А вот тут стоп... А вдруг учитель что-то не то расскажет? Что-нибудь не патенто-
ванное, не лицензированное, не политкорректное, не утверждённое министерством? 
Непорядок! Это нужно пресечь! Сначала сделать так, чтобы у учителя не оставалось 
ни сил, ни времени, ни желания на «отсебятину», загрузив его планами и отчётами, 
а потом и вовсе начать выдавливать из образовательной системы.

А тьютору глубокие специальные знания «не нужны». Все знания – в интернете, 
на специальных «образовательных платформах» (коммерческих, заметим, – платят 
либо родители, либо государство, то есть в конечном счёте те же родители опла-
чивают налогами). Тьютор просто должен уметь ими пользоваться и обучить этому 
детей. Всё!

Но и это даже не главное. Главное заключается в том, что система, в которой 
ученик учится сам, объективно ведёт к тому, что образование становится «делом 
добровольным». Кто хочет (и может – например, имеет деньги, чтобы оплачивать 
«продвинутые» услуги по «углублённому изучению»), тот учится, а кто не хочет – про-
сто проводит время. Государство как система принуждения и социальных гарантий 
от вопроса образования всё больше устраняется. Новая образовательная система 
будет напоминать средневековую: хочешь быть образованным – иди в монастырь 
или университет и посвяти этому жизнь. А если хочешь вести жизнь обычного чело-
века – обойдёшься без образования. (На буровой вышке тебя и без физики с химией 
научат, на что давить и за что дёргать.)

При этом всё выглядит так, что в «цифровизацию» вкладываются огромные сред-
ства, и всё на благо государства, а на самом деле происходят экономия и ограбле-
ние образования. Потому что от хорошего учителя пользы больше, чем от хорошей 
электронной доски, а хорошего учителя должен выучить другой хороший учитель (и 
не один), а подготовить их стоит куда дороже, чем купить (да ещё с «откатом») эту 
самую доску.

А если вы вдруг подумаете, что в вопросе «цифровой трансформации образования» 
мы тянемся за развитыми странами мира, то, поверьте, это не так. Во всяком случае 
живущие в Европе знакомые, у которых дети учатся в школе, утверждают, что у них 
никакой «цифровой трансформации образования» не происходит. Вряд ли Запад 
станет «оптимизировать» и «оцифровывать» (то есть фактически виртуализировать) 
своё оружие, а образованное население и его потенциал – это именно своего рода 
оружие и гарантия развития государства. А вот подсказать такую «гениальную» идею 
своему сопернику (да что там сопернику – врагу), потребовать её исполнения, значит, 
его ослабить, а это в противостоянии мировых держав первое дело... Вот только 
реализацией этой идеи в нашей стране занимается далеко не Запад...

По материалу журнала «Лучик»

Зачем нужна и кому выгодна
Сообщают, что в школах начали внедрять систему «цифровых по-

мощников». Домашние задания школьников будет проверять «искус-
ственный интеллект». Эксперимент уже идёт в Тульской области.

По окончании эксперимента (который, очевидно, будет признан 
успешным) новшество начнут внедрять по всей стране, и «цифро-
вые помощники» начнут процесс замены учителей компьютерны-
ми программами. Разумеется, не сразу, а постепенно. Пока же 
согласно распоряжению правительства от 2 декабря 2021 года 
о цифровой трансформации образования «цифровой помощник», 
проверяющий домашние задания, должен наличествовать к 2024 
году у 60% детей, 80% родителей и 90% учителей.

О.И. Бетина, А.В. Никитина… Но теперь 
всё изменилось.

Помимо Центрального рынка таким 
же большинством голосов было при-
нято решение о включении в план при-
ватизации МУП «Аптека №3» и МУП 
«Тамбовгортранс». Видимо, они тоже 
не имеют никакого общественного 
значения для города и его жителей. Что 
же касается эффективности развития 
транспортной отрасли при её попада-
нии в руки частников, то граждане это 
хорошо видят по чёрным клубам вы-
хлопов из устаревших во всех смыслах 
автобусов, по отсутствию автобусов на 
маршрутах после 20.00 и т.п., равно как 
и результаты других «успешных» пред-
приятий, многие из которых навсегда 
ушли в прошлое.

Темы, озвученные в данной заметке, 
укладываются в очень нехорошую тре-
вожную цепочку событий, происходя-
щих в настоящее время в Тамбовской 
области и не сулящих ей ничего по-
ложительного. Мы обязательно будем 
следить за их развитием, как и за за-
конностью этих процессов, с привле-
чением внимания контролирующих и 
правоохранительных органов.

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ

цИфрОВИЗАцИЯ 
ОБрАЗОВАНИЯ?
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Книги писателя Гайдара представляют 
собой ценность, не проходящую во вре-
мени. В его произведениях всегда есть 
примеры мужества, благородства, до-
броты, которым следовало бы поучиться 
и в наше время. Верность своему слову, 
настоящая дружба и взаимопомощь, 
подлинный патриотизм (о котором сей-
час так много говорят, но действуют 
ровно наоборот, подавая столь мерзкий 
пример молодёжи) есть практически в 
каждой строчке его книг – это своео-
бразная система воспитания, чем-то 
похожая на длительные формирующие 
игры Иннокентия Жукова, стоявшего у 
истоков скаутского и пионерского дви-
жения в нашей стране. 

Но не только книги, а и сама жизнь Ар-
кадия Голикова, ставшего впоследствии 
писателем Гайдаром, достойна внимания, 
изучения и уважения. Ведь всё, что он де-
лал, было не ради корысти или славы, а 
ради своей страны, в счастливое будущее 
которой юный Аркадий свято верил. Уже в 
14 лет Голиков попал в Красную армию, в 
16 лет он командовал полком. А этот факт, 
пожалуй, о многом говорит, пусть даже 
его первый полк был и запасным, ведь 
задача такого полка чрезвычайно важна 
– обучение красноармейцев, подготовка 
крепкого пополнения для действующих 
частей. Так что командовать им мог толь-
ко опытный боевой командир.

Правда, командовать запасным полком 
ему пришлось недолго. Полк расфор-
мировали, и Голиков вступает в коман-
дование батальоном, потом сводным 
отрядом, действовавшим против банд 
эсера Антонова. А в бандах этих насчи-
тывалось до 50 тысяч человек. В июне 
1921 года командующий войсками М.Н. 
Тухачевский подписал приказ о назначе-
нии Аркадия Голикова командиром 58-го 
отдельного полка по борьбе с бандитиз-
мом в Тамбовской губернии.

30 июня 1921 года Аркадий Голиков 
докладывал в штаб из Моршанска, что в 
командование полком вступил. Ему было 
17 с половиной лет. В списках полка 
значилось 2879 человек.

Кроме того, успел повоевать Арка-
дий Голиков на Украине, на побережье 
Чёрного моря, в Башкирии и Сибири, 
был несколько раз серьёзно ранен и 
контужен. Что же касается разговоров о 
жестокости молодого красного команди-
ра, то, наверное, история, рассказанная 
очевидцами, может прекрасно опровер-
гнуть это утверждение. 

Так, командование во главе с М.Н. Ту-
хачевским не могло договориться с бан-
дами мятежных кулаков и подкулачников 
в Тамбовской губернии о добровольной 
их сдаче. И вот к прославленному пол-
ководцу приехал семнадцатилетний 
комполка Голиков и заявил, что условия 
сдачи пленных, изложенные в приказе   
№ 130 от 12 мая 1921 года, неправиль-
ные. В приказе было сказано, что добро-
вольно сдавшимся бандитам смертная 
казнь не угрожает, их ждёт тюремное 
заключение на срок до пяти лет.

– Что же вы предлагаете? – спросил 
командующий. 

– Если человек сам вышел из леса, 
сдал винтовку и готов вернуться к мир-

ной жизни, нужно записать его имя и 
отпустить домой.

Тухачевский предложение принял. 
Спустя некоторое время в расположе-
ние штаба Аркадия Голикова явились 
и сложили оружие более 6 000 мятеж-
ников. Этот факт подтверждается до-
кументально. 

Тем не менее некоторые действия Го-
ликова  в качестве командира отряда по 
борьбе с бандами в Енисейской губернии 
стали причиной возбуждения против 
него уголовных дел, которые стоили ему 
здоровья. Суд не установил вины коман-
дира и даже принял решение отправить 
его на учёбу в академию Генштаба. 
Однако сам факт подобного разбира-
тельства свидетельствует о принципи-
альности и твёрдости советской власти 
в вопросах законности и справедливости 
безотносительно званий и занимаемых 
должностей, что коренным образом от-
личало её от белогвардейских карателей 
и бандитов, прятавшихся под лживыми 
патриотическими лозунгами. 

К этому времени, к сожалению,  начали 
сказываться старые раны командира. 
Тремя годами ранее он был ранен и тя-
жело контужен близко разорвавшимся 
снарядом. У Голикова быстро развился 
травматический невроз. Его долго ле-
чили. И хотя приступы травматического 
невроза накатывали реже и были не так 
остры, но заключение врачей перечер-
кнуло мечту об академии. 

Вернуться в строй тоже было не суж-
дено. А что значила для этого человека 
служба в армии, прекрасно видно из 
воспоминаний его сына Тимура: «Он 
всегда грустил о том, что из-за ранения 
и контузии ему пришлось в 1924 году 
расстаться с Красной армией». «Даже 
зимой в Москве, если проходила внизу 
по улице с оркестром часть Красной 
армии, отец рывком распахивал закле-
енное окно, вслушивался в чёткий – раз-
два, раз-два – ритм строя, и лицо у него 
становилось задумчивым». «Он носил 
сапоги, гимнастёрку, широкий ремень. 
Зимой – шинель и папаху. Я никогда 
не видел отца в пиджаке, и точно могу 
сказать, что за всю жизнь у него не было 
ни одного галстука».

Лишившись единственного и любимого 
дела – службы в армии, Аркадий решил 
рассказать людям, и прежде всего юно-
шеству, про то, что сам видел и испытал. 
Первая его повесть называлась «В дни 
поражений и побед». А подписывать свои 
произведения  «Арк. Гайдар» писатель 
начал в пермской газете «Звезда». Это 
имя прижилось и стало фамилией его 
детей и внуков.

Что касается происхождения этого 
псевдонима, то существует несколько 
версий, из которых самая, пожалуй, 
распространённая гласит, что взял 
его себе писатель от тюркского слова, 
обозначающего  «всадник, скачущий 
впереди». 

Произведения Аркадия Гайдара чита-
лись многими поколениями советских 
детей. Ведь они были настоящими, 
невыдуманными. И чувства в них были 
настоящие, будь то любовь к Родине 
или к родителям, забота о младших и 
стариках, верность и честь. Не случайно 
многие его рассказы и повести были 
экранизированы и притягивали к себе 
юных зрителей. Мальчиш-Кибальчиш и 
Алька, Тимур со всей своей командой, 

Серёжа Щербачёв и даже Мишка Ква-
кин вызывали у читателей искренний 
интерес, заставляли думать, а многим 
героям подражать. 

Но надо сказать, что судьба писателя 
Гайдара не была безоблачной. Рассказ  
«Голубая чашка» вызвал в педагогиче-
ской среде целую дискуссию, ведь в 
основе событий лежал разлад в семье, 
и при жизни Гайдара он больше ни разу 
не публиковался. 

После появления первой главы «Ти-
мура и его команды» в «Пионерской 
правде» на Гайдара был послан донос, 
ведь тайная деятельность сама по себе 
уже была подозрительной, а тут речь 
о целой тайной детской организации. 
Рукопись повести положили на стол 
Сталину. Вождю история о Тимуре и его 
команде понравилась. В итоге создан-
ное писателем «тимуровское движение» 
стало очень заметным в детской среде. 
Упоминание о нём есть даже в Советском 
энциклопедическом словаре.

Есть версия, что «прототипом» тиму-
ровской команды для А. Гайдара послу-
жила группа скаутов, действовавшая ещё 
в 10-х годах XX века в одном из дачных 
пригородов Санкт-Петербурга. Прове-
рить её, пожалуй, уже невозможно, но 
идеология и практика милосердной забо-
ты детей об окружающих людях, идея со-
вершения добрых поступков «по секрету» 
очень похоже на скаутизм. Так или иначе, 
но рассказанная Гайдаром история ока-
залась весьма востребованной среди 
детей того времени. Игра переросла в 
серьёзное и важное дело. Тем более что 
время то было сложное – сначала пред-
военное, а потом и военное. 

Как вспоминал позднее первый секре-
тарь ЦК ВЛКСМ Н.А. Михайлов, «дви-
жение приобрело настолько широкий 
характер, что комсомольским органи-
зациям приходилось задумываться, как 
сделать, чтобы это движение органи-
чески вливалось в работу пионерской 
организации».

Тимуровское движение действительно 
охватило всю страну. На годы войны 
приходится самый пик его, ведь сама 
обстановка неисчерпаема на подсказ-
ки, и ребята действовали не по чьим-то 
директивам, а именно по ситуации, по 
своей воле, по своей инициативе. А по-
сле войны тимуровское движение стало 
одной из форм работы Всесоюзной 
пионерской организации. 

И даже несмотря на преступный ро-
спуск СССР, на исчезновение Всесо-
юзной пионерии, очаги тимуровского 
движения продолжали существовать. Да 
и не может идея добра, справедливости  
и заботы о ближнем и нуждающемся ис-
чезнуть, не в традициях нашего народа 
не помогать старшим и не заботиться 
о младших. Несмотря на период фак-
тического отсутствия государственного 
интереса к деятельности детских и мо-
лодёжных организаций, потребность в 
этой самой заботе о старших и младших 
ещё сохраняется у новых поколений. 
Наверное, во многом это произошло и 
благодаря тому, что старшее поколение 
выросло на книгах Аркадия Гайдара.

Новое поколение больше привыкло к 
словам «волонтёрство» и «добровольче-
ство», тем не менее по сути своей они 
продолжают традиции тимуровского 
движения. Что лишний раз  подтверж-
дает истину: «Всё новое – это хорошо 

забытое старое». Вопрос в том, надо ли 
было забывать такие вечные ценности, 
как свобода и справедливость, взаи-
мопомощь, дружба, честь, верность и 
любовь к Родине? А ведь в этом и есть 
суть гайдаровских произведений. Так 
может, стоит найти в школьной про-
грамме место таким произведениям, 
как «Чук и Гек», «Тимур и его коман-
да», «Судьба барабанщика», «Школа», 
«Военная тайна» и другие? Ведь даже 
присущая некоторым рассказам шпио-
номания – это не что иное, как забота 
о Родине, о её целостности и сохранно-
сти, о её богатствах как материальных, 
так и духовных, просто с налётом под-
росткового романтизма. 

У Гайдара даже Мальчиш-Кибальчиш, 
по сути ребёнок, стоит на страже госу-
дарственности, на защите интересов 
страны, то есть именно того, чего сейчас 
не хватает некоторым взрослым полити-
кам. И, пожалуй, если бы все дети у нас 
воспитывались на примере «Сказки о 
Мальчише-Кибальчише», то отношение 
к памяти о погибших за свободу и неза-
висимость нашей страны строилось бы 
по принципу «Летят самолёты – привет 
Мальчишу, плывут пароходы – привет 
Мальчишу, а пройдут пионеры – салют 
Мальчишу», а это не что иное, как воспи-
тание уважения к истории своей страны 
и её героям. И можно быть уверенным, 
что такое поколение не оскверняло бы 
памятники героям своими дурацкими 
выходками.

Так, наверное, уже настало время 
снова обратиться к творчеству Аркадия 
Петровича и к героям его произведений? 
Они ведь, как и он сам, сначала думали 
о социалистической Родине, о своём 
народе, а только потом о себе. Именно 
по этой причине негодный к строевой 
службе по состоянию здоровья писа-
тель Гайдар рвался на фронт с самого 
начала Великой Отечественной войны и 
добился своего, став фронтовым кор-
респондентом газеты «Комсомольская 
правда». И вскоре, уже в сентябре 1941 
года, после окружения частей Юго-
Западного фронта, отказавшись наотрез 
от эвакуации,  он попал в партизанский 
отряд им. Чапаева. Здесь боевой опыт 
писателя был как нельзя кстати. Но 23 
октября в результате кровопролитного 
боя возле хутора Свининцы (Черкасская 
обл., УССР) партизанский отряд был 
фактически уничтожен. Оставшаяся от 
отряда группа приняла решение про-
двигаться на соединение с частями 
Красной армии. 

Рано утром 26 октября Гайдар с че-
тырьмя товарищами, подходя к околице 
села Лепляво, отправился на разведку. 
Поднявшись на насыпь, он услышал 
знакомый с юности звук передёргивае-
мого затвора винтовки. Не имея времени 
что-либо предпринять, Гайдар крикнул 
во весь голос: «Товарищи, здесь нем-
цы!» Раздался выстрел, Гайдар упал. 
Пожертвовав своей жизнью, он спас со-
ратников. На следующий день тело Гай-
дара похоронили в безымянной могиле 
рядом с железнодорожной насыпью. В 
октябре 1947 года его перезахоронили 
на Днепровской горе в г. Каневе. А двое 
партизан из тех, что были с погибшим в 
разведке, дожили до Победы и всегда 
говорили, что жизнь им спас писатель 
Аркадий Гайдар.

В наши дни юбилей Гайдара должен 
стать серьёзным поводом, чтобы открыть 
его книги и прочитать их своим детям, 
чтобы вечные ценности, которые он 
стремился привить молодому поколению 
того времени, не были забыты совре-
менными Тимурами, Гейками, Альками 
и Женьками. Чтобы дело Гайдара жило 
в пионерах, волонтёрах, добровольцах, 
да просто во всех людях. Ведь забота, 
дружба, взаимопомощь, долг и честь, 
свобода и справедливость  – понятия, не 
признающие политических перемен.

о. КаМаКИН,

почётный работник 

общего образования РФ 

Наследие Аркадия Гайдара
Если вы не знаете, кто такие тимуровцы, то вы явно не читали 

книги Аркадия Петровича Гайдара. Но такое возможно, пожалуй, 
только для постсоветских поколений, которые если что-то и слы-
шали про Гайдара, то не про писателя, а про его нерадивого внука 
– реформатора и либерала Егора Гайдара. Но его деятельность 
не имеет ничего общего с творчеством деда, на книгах которого 
выросло не одно поколение. Причём они не только росли, но и 
воспитывались настоящими гражданами и патриотами. Так что, 
согласитесь, Аркадий Гайдар – личность значимая в истории 

нашей страны и достойная  уважения. В январе 2024 года ис-
полнилось 120 лет со дня рождения писателя. И это повод, чтобы 
вспомнить о нём и его творчестве. 
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Приговорили 
НА ПОГОСТ

Последние месяцы, после буквально 
насильственного административного 
решения о ликвидации сельсоветов, 
коммерческие компании не особо спе-
шат реагировать на заявления жителей 
по проблемам ЖКХ. В моём селе, на 
моей улице с ранней весны до начала 
зимы из водопровода уходила вода и 
заливала дома. В ответ на заявку главы 
сельсовета водная компания ООО «Ис-
ток» отделывалась обещаниями. Месяц 
назад я на правах председателя сове-
та ветеранов сельсовета обратился с 
письмом к главе округа. И мне пришёл 
ответ, что бригада водопроводчиков 
устранила течь.

Но оказалось, что частная компания 
отчиталась перед главой округа, а ра-
боту не выполнила. Я зашёл в сельский 
Совет узнать, появлялась ли бригада 
водопроводчиков в селе, и если нет, то, 
значит, она подвела главу округа, и он 
поторопился с ответом.

Попал я как раз на последний день 
работы сельского Совета. На столе в 
прихожей горой лежали папки с доку-
ментацией, готовые к отправке в архив. 
Некоторые работники получили приказ 
об увольнении. Находившаяся здесь 
сотрудница пояснила, что сельсовет 
закрывается. Здесь же находилась 
молодая женщина из администрации, 
руководившая ликвидацией.

Мне стало тоскливо. Я сорок лет из-
бирался депутатом, в советское время 
входил в исполком сельсовета, дважды 
получал мандат на выборах депутатов 
первого и второго созывов в конце 
1990-х. А теперь в селе уничтожаются 
остатки демократии, рвётся последняя 
ниточка связи с реальной жизнью.

Как бы ни был назван назначенец от 
партии власти, поставленный вместо 
сельского Совета, суть будет такая: не-
избираемый народом и неподконтроль-
ный, неподотчётный перед сельчанами, 
он будет слушать команды вышестоящих 
чиновников, а не голоса жителей, вопию-
щих  о насущных проблемах. Да и что он 
может сделать в отсутствие бюджета?

Сельское самоуправление – это по-
следнее, что оставалось у сёл и дере-
вень, а ликвидация сельских Советов по-
ставила на этом жирный крест. Буржуаз-
ная контрреволюция на селе случилась 
не вчера и не сразу. Более 30 лет село 
убивали. Первоначально грабили обще-
народную собственность, потрошили 
промышленные предприятия, рабочих 
гнали на улицу, оставляя без средств к 
существованию. В то время, особенно в 
начале 90-х, много было самоубийств от 
безнадёги, от т.н. шоковой терапии.

Колхозы с трудом, но выживали. 
Крестьяне привычно держались в кол-
лективе, работали как всегда, денег за 
труд почти не получали. Если у колхоза 
случались деньги, они шли на уплату 
налогов. 

Затем колхозы, как и совхозы, пере-
именовали в сельхозкооперативы, чтобы 
даже духа советского в названиях не 
осталось. А крестьянам название было 
не так важно – они трудились и выжи-
вали. Деревня помогала им.

Во второй половине 90-х КПРФ вместе 
с аграрной партией в Государственной 
Думе имели много депутатов, но, увы, не 
большинство и даже не половину. Тем не 
менее в 1999 году по инициативе и под 
руководством заместителя председате-
ля Комитета по безопасности в Госдуме 
коммуниста В.И. Илюхина встал вопрос 
об импичменте президенту Ельцину. 
Тогда для принятия решения не хватило 
несколько десятков голосов. Жириновцы 
поддержали Ельцина.

Тем не менее коммунистам удавалось 
не пропускать законы не в интересах 
крестьян, народа в целом. Большие 
беды начались в начале нового века при 
наследниках Ельцина, когда несколько 
буржуазных партий и движений объеди-
нились в одну «Единую Россию» и когда 
в 2003 году эта партия на выборах полу-
чила половину мандатов, а впоследствии 
стала иметь в Госдуме конституционное 
большинство.

Антинародные законы посыпались как 
из рога изобилия: Земельный кодекс, 
Лесной и Водный кодексы, закон об 
обороте сельскохозяйственных земель, 
давший зелёный свет распродаже и 
спекуляции землёй. Дикий капитализм 
начал внедряться в сельскохозяйствен-
ное производство. Хапуги, заглотившие 
к этому времени государственные про-
мышленные предприятия и сырьевые 
производства, с жадностью наброси-
лись на землю, которая была передана 
крестьянам советской властью в вечное 
пользование.

Теперь землю колхозов поделили на 
паи и началась вакханалия. Сельхоз-
кооперативы без малейшей поддержки 
государства банкротились за неуплату 
налогов, переходили в руки толстосумов 
по инициативе подкупленных пред-
седателей и с согласия чиновников. С 
разрушением кооперативов крестьяне 
стали батраками, нередко продавали 
свои земельные паи по бросовой цене.

По стране сельхозкооперативов оста-
лось около 10%. Первым в Мичуринском 
районе банкротству подвергся колхоз 
«Коминтерн», миллионер в прошлом. За 
ним уничтожались и другие, некоторые 
подвергались рейдерскому захвату в 

пользу частного агрохолдинга «Зелёная 
долина», который сам же вскоре обан-
кротился.

Мичуринскому району повезло: у нас 
уцелели три сельхозкооператива, кото-
рые благодаря руководителям советской 
закалки крепко держатся, а по основ-
ным показателям превосходят частные 
компании и фермы. Они – стержень для 
сельчан, членов кооператива.

Во многих других районах коопера-
тивов уже нет. На земли пришли новые 
помещики и земельные магнаты. Де-
ревни и сёла стали терять социальную 
инфраструктуру, ФАПы, детсады, школы, 
клубы, ибо  бюджеты не в силах были их 
содержать.

Разрушение сельхозкооперативов 
создало трагическую демографию в сё-
лах и деревнях, детей можно сосчитать 
по пальцам. Молодёжь уходит в поисках 
лучшей доли. Рожать детей некому.

По закону школу или детский сад мож-
но сократить только с согласия жителей 
села. Но власть обошла закон. Почти 
все учебные заведения, впрочем, как 
и медицинские и культурные, сделали 
филиалами нескольких крупных учреж-
дений, а филиал уже легко закрыть.

В нашем районе было сокращено 
девять школ, начальные, семилетние и 
даже средняя Устьинская. Детей с тех 
пор возят на автобусах мимо родных 
школ в другие за 10, а то и 20 киломе-
тров, в мороз и слякоть. Так, в Старо-
казинском сельсовете было 7 школ, 
осталась одна – средняя. 

Точно так же поступали и с сельскими 
медицинскими учреждениями. В Мичу-
ринском районе были ликвидированы 
все участковые больницы. Оставили 
одну ЦРБ. И такое во всех районах об-
ласти.

По стране сокращено около половины 
сельских школ и медицинских учрежде-
ний в целях экономии бюджета под ло-
зунгом оптимизации. И этот трагический 
процесс продолжается. Партия власти 
вместо того, чтобы работать по государ-
ственному плану (ввести прогрессивный 
налог на прибыль, государственную 
монополию на спиртное и т.д.), продол-
жает свою либеральную политику.

Сельские Советы худо-бедно, но хоть 
как-то заботились о жизни на селе, вы-
клянчивали деньжата на самые крича-
щие нужды. А теперь с их ликвидацией 
на сельском населении власть ставит 
крест.

Вот как выглядит новшество в Ми-
чуринском районе. По решению Со-
вета депутатов вместо сельсоветов 
оставляют территориальные отделы. В 
структуре создаётся новое управление 
«по развитию» сельских территорий. 
Про «развитие» – это ложь. За 30 лет 
развития не было, а теперь и подавно не 
будет. Про «экономию» – тоже ложь.

Убиение сельских Советов имеет по-
литическую подоплёку. Тут видна рука 
предателей из пятой колонны, чтобы в 
сёлах Советами даже не пахло, а боль-
шие вопросы по земле, строительству 
могла решать узкая кучка людей, далё-
ких от этой самой земли.

Но из памяти сельских ветеранов со-
ветскую власть не вычеркнуть. Мы пом-
ним сельские Советы как организаторов 
производства и как руководителей обще-
ственных организаций. Их было много: 
товарищеский суд, народные дружины, 
женсоветы, советы клуба, уличные ко-
митеты. Депутатов избиралось около 
30. Каждая сессия являлась событием. 
Приглашались руководители произ-
водства, бюджетной, социальной сфер, 
общественных организаций и уличных 
комитетов. В сессиях принимали участие 
представители администрации района. 
Интересно было выступать даже с кри-
тикой, знали, что говорили не впустую, 
запишут, доложат, примут меры.

Молодёжь вечера проводила в клубе: 
шахматы, шашки, домино на больших 
столах. Баян или гармонь в кругу тан-
цующих. Комсомольские собрания, 
художественная самодеятельность, в ко-
торой участвовали и которой руководили 
учителя и работники культуры. Сельчане 
жили при Советах целенаправленно и 
весело. И даже при буржуазной власти 
сельские Советы служили отдушиной 
людям. Ликвидацией сельсоветов «Еди-
ная Россия» и нынешние региональные 
начальники приговорили сельчан к по-
госту окончательно.

Б. МаНаЕНКов, 

Мичуринский район

Каждый четвёртый россиянин не использовал 
свой оплачиваемый отпусК полностью в 2023 году. основными причинами стали производ-
ственная необходимость и невозможность передать Кому-либо свои дела. 

увеличить эКсплуатацию трудящихся – обычный выход при дефиците Кадров, что в Конечном 
счёте вредит физичесКому и психичесКому здоровью рабочих.

***
врачей в россии стало больше, а среднего медперсонала меньше, следует из данных росста-

та. численность специалистов увеличилась на 2,2 тыс. человеК, а работниКов среднего звена 
соКратилась на 28 тысяч.

***
за 11 месяцев 2023 года затраты россиян на поКупКу подержанных автомобилей достигли 

5,33 трлн. рублей, превысив реКордный поКазатель, установленный в прошлом году, – 4,25 трлн. 
рублей. невзирая на то, что поКупКа б/у автомобилей влечёт за собой определённые рисКи, в том 
числе и для жизни, трудящиеся вынуждены брать тольКо то, что могут позволить их доходы.

***
всё больше сообщений о появлении исКусственных яиц на рынКах албании, бангладеш, 

велиКобритании и паКистана. считается, что большую часть поддельных яиц производят в 
Китае, но в связи с резКим подорожанием Куриных яиц в 2023 году (в сша подорожание со-
ставило более 40%) появились новые центры по производству исКусственных яиц – албания 
и бангладеш. стоимость исКусственных яиц составляет сейчас не более 20% от стоимости 
производства настоящих. 

основные отличия исКусственных яиц от настоящих: если поджечь подделКу, её сКорлупа 
обычно горит. а у настоящих яиц она негорючая. поддельные яйца более оКруглые, чем на-
стоящие. сКорлупа у подделКи более блестящая и шероховатая. если разбить поддельное яйцо, 
то желтоК и белоК через КаКое-то время превратятся в однородную смесь.

***
в руспродсоюзе заявили, что импортные яйца не попали в российсКие торговые сети. в 

основном их направили на переработКу. отмечается, что подобная продуКция чаще используется 
на производстве или для изготовления КондитерсКих блюд. 

«импорт, безусловно, даёт дополнительное предложение товара, но, по нашим данным, оно в 
основном направляется на переработКу. Кроме того, продовольственная безопасность от этого 
не улучшается, отрасль не обретает инвестиционную привлеКательность», – рассКазал зампред 
правления руспродсоюза дмитрий леонов. 

по мнению гендиреКтора росптицесоюза галины бобелевой, яйца в россии уже не подешевеют. 
и это похоже на правду – не для того цену поднимали, чтобы потом её сбавлять.

***
в прошедшем году российсКие банКи Кредитовали россиян 52 миллиона раз, выдав населению 

16,76 триллиона рублей, что превышает поКазатели 2022 года на 57%. 
***

5 млрд. человеК обеднели с 2019 года. почти половиной (43%) мировых аКтивов владеет 
1% богатейших жителей земли, сообщает Oxfam. за два года миллиардеры увеличили свои 
состояния, в то время КаК 4,8 млрд. человеК стали беднее. 

адепты рынКа любят рассКазывать, что Капитализм – это не игра с нулевой суммой, однаКо 
реальность поКазывает другое: поКа одни «зарабатывают» миллиарды и Катаются на яхтах, другие 
в поте лица пытаются проКормить себя и просто выжить.

***
граждане рф не имеют свободного доступа К природным ресурсам своей же страны – таКая 

ситуация сложилась в отечественной нефтегазовой отрасли. КаК посчитали аналитиКи, стои-
мость гсм для россиян в разы выше, чем для граждан евросоюза, причём речь про одно и то 
же топливо. про наше! 

по доступности автомобильного топлива россия находится на 15-м месте в европе. правда, 
их расчёты стоит серьёзно сКорреКтировать – в разы. и тогда получится, то, что всем и таК 
давным-давно известно, а именно, что российсКая нефть и нефтепродуКты гражданам рф мало-
доступны. 

«роснефть» менее чем на 40% находится в российсКой собственности, «луКойл» на 60% 
Контролируется неКими «аКционерами», струКтура собственности газпрома вообще непонятна, но 
и тут Контроль явно утерян. именно поэтому цены на топливо в пересчёте на доходы населения 
у нас одни из самых высоКих в мире, среди нефтедобывающих стран – самые высоКие...

Поспешная ликвидация сельских Советов  в нашей несчастливой 
Тамбовской области в результате бесчеловечного эксперимента 
очень напоминает трагическую ситуацию прифронтовой зоны 

времён Великой Отечественной войны.

гримасы капитализма
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Поздравляем 
с днём рождения!
Евгения Николаевича КаНЫ-

ГИНа (Моршанское РО КПРФ, с 

юбилеем), Максима андреевича 
МаКаРова, Григория алексее-
вича НазаРова (Октябрьское РО 

КПРФ), владимира васильевича 
ПЕНТЮХИНа (Никифоровское РО 

КПРФ), валентина валентинови-
ча ЮРЧЕва, виктора андрееви-
ча БоГдаНова (Моршанское ГО 

КПРФ), Тамару Ивановну аЛИЕвУ, 
Наталью Юрьевну БУдНИКовУ, 
альбину Михайловну ЖдаНКИНУ 
(Уваровское РО КПРФ). 

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем об-
щем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

а.И. Жидков, а.Р. александров, 
о.Н. верещагин, а.П. веселовский, Г.И. даниленкова,

 Е.в. Козодаева, Л.а. Попова, в.а. Тишков. 
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Внимание! В № 4 от 1 февраля 2024 года в материале «Власти Тамбова хотят продать 
центральный рынок» в комментарии от редакции вместо «Золотая нива» следует читать 
«Стойленская нива». Приносим извинения за допущенную ошибку.

Тамбовский обком КПРФ, члены областной КРК, мичуринские коммунисты 
выражают глубокие и искренние соболезнования родным и близким в связи с 
кончиной УТЕШЕва анатолия Евгеньевича.

О, колбаса!
Как известно, в тесном союзе с джин-

сами и жвачкой ты разрушила великий 
Советский Союз, чтобы потом обернуться 
крашеной и напичканной «Е-шками» сое-
вой подделкой. Но в те далёкие времена 
ты была ещё могуча и желанна…

…ладно. Давайте без шуток.
Кто сказал, что жить хорошо – хуже, 

чем жить плохо? Понимаете, в чём шту-
ка: хотя измерять бытовыми удобствами 
смысл жизни – верный признак быдла, 
но отказ от таковых – признак аскета, а 
весь народ в аскеты не загонишь. Да и 
не надо этого.

Бытовые удобства важны. И в наши дни 
одним из едких обвинений в адрес СССР 
остаётся фразочка «в космос летали, а 
колбасы в магазинах не было!»

Едких – и… неверных. Но давайте 
опустимся на уровень критиков и по-
смотрим…

…нет, не на колбасу. Давайте заглянем 
в глаза сфинксу.

Я не оговорился.
***

СФИНКС – это СуперФункциональная 
ИНтегрированная Коммуникативная 
Система. Вы что-нибудь слышали о 
такой штуке?

Когда пять лет назад я начал изучать 
вопрос СФИНКСа через интернет, то 
вспомнил, что уже видел когда-то где-
то что-то подобное. Совершенно точно 
видел! Память подсказала ориентиры 
– и я зарылся в старые журналы, благо, 
они лежат у меня по годам.

В «Технике-молодёжи» за 1987 год 
я с почти потусторонним изумлением 
нашёл подробный рассказ о том, что и 
сейчас, в наши дни, по большей части 
считается ещё только «эксперимен-
том». 

А в прочитанной мной статье выра-
жалась твёрдая уверенность в том, что 
всё в ней рассказанное станет массовой 
реальностью уже к концу 90-х годов. 
Первые же шаги станут делаться уже вот 
сейчас, в ближайшие год-два.

Но давайте к делу.
Я почти уверен, что у каждого из вас 

дома есть телевизор с ЖК-экраном и 
ноутбук. Может быть, и стационарный 
компьютер с хорошими колонками. 
Практически каждый носит в кармане 
телефон (на самом деле – тоже ми-
ниатюрный компьютер), а вместе с 
ним там же, в «телефоне», – видео-, 
фоно- и библиотеку, плюс справочник 
на все случаи жизни, от погоды до кур-
сов валют.

Тех, кто живёт в «умном доме», ко-
торым можно управлять, находясь за 
тысячи километров от него, намного 
меньше. Но они тоже есть.

И уже можно встретить людей, за 
здоровьем которых следит постоянно 
носимый специальный компьютерный 
приборчик, являющийся и диагностом, 
и терапевтом одновременно.

Так вот. Давно ли всё это у нас появи-
лось? Давайте посмотрим.

Примитивные мобильные телефоны 
и личные компьютеры массово вошли 
в нашу жизнь на рубеже тысячелетий 
– прошлого и нынешнего. Та «сплош-
ная» компьютеризация, которую мы 
наблюдаем сейчас, – и  вовсе детище 
последних пятнадцати лет, не больше. 
«Умные дома» можно считать сотнями 
при десятках миллионов населения. О 
прочем можно и не говорить: пока что 
это робкие эксперименты для очень бо-
гатых или очень увлечённых людей.

МЕЖДУ ТЕМ ВСЕМ ЭТИМ – И НАМНО-
ГО БОЛЬШИМ! – СОВЕТСКИЙ ЧЕЛОВЕК 
МОГ НАЧАТЬ ШИРОКО ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
УЖЕ В СЕРЕДИНЕ 90-Х ГОДОВ. Первым 

в мире, как это уже не раз было у со-
ветских людей…

…В СССР работала такая странная, на 
наш сегодняшний взгляд, «контора» – 
Всесоюзный научно-исследовательский 
институт  технической эстетики            
(ВНИИТЭ). Я не знаю, есть ли аналоги 
подобным организациям в современном 
мире. Именно работники этого институ-
та выдвинули в 1987 году идею о том, 
что в ближайшем будущем возникнут 
такие носители информации, которые 
смогут не только заменить собой все 
прежние, но и далеко превзойдут их по 
компактности, функциональности, со-
вместимости и ёмкости. Эти носители 
будут ЦИФРОВЫМИ ЖИДКОКРИСТАЛ-
ЛИЧЕСКИМИ (я не оговорился, вы не 
ослышались – СССР, 1987 год!).

Они заменят собой все другие прин-
ципы передачи информации – бумагу, 
аналоговые телесигналы, радио, маг-
нитные ленты, механические звуковые 
записи… Малые размеры, быстродей-
ствие и возможность комбинировать их 
для разных целей и в разных сочетаниях 
поставят перед СССР задачу: полностью 
изменить дом, в котором живёт совет-
ский человек. 

Сердце такого нового дома – точ-
нее, не дома, а СуперФункциональной 
ИНтегрированной Коммуникативной 
Системы, дом как таковой для СФИНК-
Са – только обиталище, скорлупа! 
– центральный процессор. Носители 
информации (до флешек наши учёные 
не додумались, а вот лазерные диски 
изобрели именно они!) помещаются в 
этот процессор и обеспечивают пере-
дачу сразу по нескольким каналам и на 
любое расстояние чего угодно – хоть 
развлекательной музыки, хоть учебных 
программ или рабочих заданий.

Хозяин дома, где бы он ни находился, 
всегда может поддерживать связь со 
СФИНКСом при помощи… ЖК-планшета 
и ЖК-телефона. И тот, и другой аппарат 
имеют сенсорные экраны с подсветкой 
символов и звуковым сопровождением 
нажатия (для слепых). Впрочем, в пер-
спективе, хладнокровно говорили эти 
странные люди – советские учёные, в 
таких громоздких вещах отпадёт нужда. 
Человек сможет заменить планшет и 
телефон очками – по желанию хозяина 
аппаратура таких очков будет формиро-
вать стереоизображение, виртуальную 
клавиатуру, что угодно, на расстоянии, 
удобном владельцу. Дому можно будет 
на расстоянии отдавать любые приказы 
– от снижения температуры в холодиль-
нике до поливки цветов. Предусматрива-
лись связанные со СФИНКСом перстень-
органайзер, клипса-проигрыватель, 
видеобраслет…

В самом доме СФИНКС – это множе-
ство (фактически бесконечное количе-
ство) произвольно, по желанию людей 
совмещаемых блоков памяти, соеди-
нённых с теми или иными приборами. 
ЖК-экраны любого размера (базовым 
был настенный экран примерно в метр 
по диагонали) соединены с мощными 
стереоколонками (в футуристической 
форме – шарообразными!). Соединяю-
щие всё это в одно целое оптоволокон-
ные кабели («шинопроводы», по терми-
нологии разработчиков) закладываются 
в стены каждого нового строящегося 
в СССР дома «по факту», как газовые 
трубы, водопровод или канализация.

СФИНКС обеспечивает связь, в том 
числе видео, в том числе в формате ви-
деоконференций, с участием десятков 
человек в разных концах Земли, везде, 
где работает такая система. СФИНКС 
с помощью размещённых в доме дат-
чиков следит за здоровьем человека 
и даёт рекомендации, а в отчётливо 
наблюдаемых критических случаях сам 
вызывает «скорую». 

Но это ещё не всё! СФИНКС мог 
управляться голосом и отвечать го-
лосом же. «Здравствуйте, я Алиса…», 
«о’кей, Гугль!»  узнаёте? Только это не 
глобалистский XXI, это советский ХХ 
век.

И наконец СФИНКС интегрировался 
с новыми советскими автомобилями 
марки «Яуза», которые предполагалось 
запустить в производство в 1992-1995 
годах.

Вот как обо всём этом говорили сами 
учёные: «Центральный процессор при-
нимает информацию извне (по эфиру, 
кабельным сетям, световодам, теле-
фонным сетям и т.п.) или из собствен-
ных запоминающих устройств. Аппара-
тура ближайшего будущего сохранит 
какое-то время различное сочетание 
существующих носителей информации 
от грампластинок до слайдов. На сле-
дующем этапе осуществится переход ко 
всё более универсальным носителям, 
на которых в цифровой форме будет 
храниться самая разная информация – 
музыка, видеопрограммы, слайды, обу-
чающие и игровые программы, тексты… 
Переход на универсальные носители 
все более миниатюрных размеров при-
ведёт к подлинной революции в дизайне 
бытовой радиоэлектроники»…

…И ещё к вопросу 
О СОВеТСКОй КОЛБАСе

Вы скажете: «Но разве это не тот са-
мый электронный концлагерь, в котором 
компьютеры отслеживают каждый шаг 
человека и с которым сейчас борются 
все нормальные люди?!» Я, кстати, такое 
слышал не раз.

И каждый раз вспоминал другое, ког-
да мне кивали на Грефа и его планы и 
спрашивали: «Ты послушай только, Олег, 
ведь он предлагает практически то же, 
что предлагал Ефремов!»

То же. Ну да, практически то же самое. 
Только Ефремов это предлагал для мира 
чистых и честных людей, а Греф пред-
лагает для мира рвачей и подонков.

Понимаете ли, нож такая штука: им 
можно отбиться от напавшего на тебя 
бандита, а можно зарезать жертву при 
ограблении. А ведь по сути – это всё тот 
же самый нож.

Так что эту тему закрываем сразу. 
Всё это читается, как фантастика, не 

правда ли? Ведь, повторюсь, всё опи-
санное здесь только-только начало появ-
ляться в последнее десятилетие, а мно-
гое – и вовсе до сих пор остаётся только 
«перспективой»! И тем не менее опытный 
рабочий образец СФИНКСа БЫЛ создан 
(за исключением стереоочков и прочих 
мелких «прибамбасов»). Мне удалось 
найти свидетельства этого. Был создан – 
и пропал всем немаленьким комплектом 
в Крыму в начале 90-х…

…Работая над темой СФИНКСа, я не раз 
встретил статьи, из которых просто-таки 
капало грязное злорадство – ага, прокля-
тый Совок! Куда полез?! У совков ничего 
не могло получиться по определению! Это 
могли сделать только Воины Рынка!

За этими строчками я каждый раз от-
чётливо различал… облегчение. Потому 
что авторы даже от себя самих скрывали 
за громкой насмешкой понимание: толь-
ко гибель Советского Союза в результате 
предательства остановила этот проект 
(и множество других проектов, но мы 
сейчас не о них!)

И то, о чём советские учёные говорили 
как о реальности «на следующий год», в 
конце 80-х годов века ХХ отодвинулось в 
конец первой четверти века XXI. Такова 
плата за убожество «рынка».
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